

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Juan Labrador, 6, principal.--TOLEDO.--Teléfono 1458

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Se encuentra gravemente enfermo el mariscal Graciani.	8. ^a
Detalles del fusilamiento del Ras Desta.	8. ^a
Los rojos evacúan de Madrid material de guerra; charla del general Queipo de Llano.	8. ^a
El Comité de N. I. aún no ha encontrado fórmula para el control de los puertos.	3. ^a
El museo del Alcázar será reorganizado.	3. ^a
Inglaterra pagará el 16 por 100 de los gastos que ocasione el control.	2. ^a
Mussolini embarcará el 9 de marzo para Libia.	3. ^a
El día en el frente, crónica de F. Ors.	5. ^a

Año II

Viernes 26 de Febrero de 1937

Núm. 191

“Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica,”
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

170 muertos quedaron abandonados por los rojos en Carabanchel

Durante el combate se pasaron en masa a nuestras líneas 70 milicianos, que quedaron exentos de castigo

Antes mataron a los oficiales que les mandaban

El jefe rexista León Degrelle ha sido detenido cuando iba a contestar en la Cámara al socialista Vanderveide (Información en octava plana)

LA BATALLA DEL PINGARRON

El ilustre escritor y poeta José M.^a Pemán publica en «A B C» el siguiente artículo:

Os hablé el otro día, un poco en broma, del Pingarrón, y hasta le comparé con un chulillo de gorra ladeada. Hoy va no es posible hablar en broma del Pingarrón. En adelante habrá que pronunciar ese nombre con toda formalidad y respeto. Guardadlo en la memoria y repetido hasta que vaya desapareciendo su impresión de fealdad. Porque ayer lo ha embellecido, para siempre, la Gloria.

La mañana amaneció clara y despejada: toda barrida por ese viento largo de Castilla que enjuta la carne y acelera los pulsos. Viento de epopeya y romance, propicio para todas las grandes decisiones. Desde muy temprano se advirtió que el enemigo la tenía de intentar un ataque a fondo, desesperado, al cerro del Pingarrón: la posición privilegiada, de cuyo dominio penden tantas cosas. Pero esto, marxistas, había que haberlo pensado a tiempo, porque no habérsela dejado ganar era mejor que tratar ahora de recuperarla.

La preparación artillera, como en general la actividad de este arma durante todo el día, fué la más intensa que se ha conocido en toda la campaña. Todas las baterías enemigas, al unisono, concentraron sus fuegos sobre el espacio corto de la cumbre del Pingarrón. Amanecía apenas, cuando ya el cerro estaba coronado, contra la luz indecisa y lechosa, de súbitas palmeras de humo, tierra y pelotes.

El general Varela se había trasladado muy temprano al puesto de mando del coronel Asensio. Desde él, a muy corta distancia del Pingarrón y con una gran visibilidad sobre el

cerro, ambos jefes siguieron, con los gemelos, la marcha de la operación que llevó todo el día.

Porque la operación fué típicamente marxista: un enloquecido lanzar de oleadas de hombres y hombres, cuesta arriba, contra la cima del Pingarrón. Marxismo militar: masa empujada, rebaño hostigado, desprecio del hombre. Se veía la manada humana, renovándose rítmicamente, como las olas de una playa, intentar con un jadeo unánime el escalón del pico. Los carros rusos, desde el valle, parecían jalarlos con las «palmas» de sus disparos incesantes. Todo inútil. Doce veces llegaron a las líneas de nuestras trincheras, y doce veces fueron rechazados. Nuestra artillería, que hizo en el día de ayer más de dos mil disparos, superando la cifra de todas las acciones de la guerra, colocaba, con una precisión admirable, protectoras cortinas de metralla ante las trincheras del Pingarrón. Se veía perfectamente saltar despedazados, como muñecos, los soldados rojos. Llegaban las concentraciones; se perdían unos instantes en el terrible collar de humo denso que rodeaba la cresta, y se les veía luego descender, desparramados, lomas abajo, como sangre chorreada en el morrillo de un toro. Y así una vez, y otra, y otra...

Y si el ataque insensato de masa hostigada y enloquecida era típicamente marxista, la defensa era típicamente española. Desde el próximo observatorio donde estaba el mando, se veía sobre el Pingarrón, hecho símbolo y carne, todo el choque y duelo espiritual de esta guerra. Frente a la compacta oleada marxista, la infantería española exhibía sobre la cima del monte

un alarde de sereno valor individual, imposible de superar. Se veía a los oficiales de pie, animando a los soldados. Se divisaba a éstos salir de pie de la trinchera y avanzar disparando contra la masa asaltante. Entre los jirones de la cortina de humo se percibía incesantemente el relampagueo del heliógrafo, servido con una serenidad gloriosa, cara al enemigo, en una lomilla destacada y desafiante.

Iba ya a caer la tarde cuando cedió el jadeo del monstruo: el rítmico subir y bajar de las oleadas humanas que durante todo el día fuigieron, sobre las cuevas del cerro, el estertor de un moribundo. El último descenso fué ya desesperado, loco, en plena des-



bandada. No se había ganado el monte, y, en cambio, se había perdido una última ilusión. Se vio a nuestros soldados salir de la trinchera y perseguir al enemigo por la loma, arrojándole granadas de mano. Parecían chicos de la calle apedreando a un demente, a un borracho. Los últimos disparos de nuestra artillería sonaban ya a abucheo...

Estaba ya cerrada la noche cuando el general Varela, al quitarse la chilaba, de vuelta

Boletín Informativo

Salamanca, 25.—El Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

•EJERCITO DEL NORTE.—*Quinta y Sexta Divisiones:* Sin novedad.

Octava División.—Frente de Asturias: Por el sector de Grado se ha llevado a cabo un ataque enemigo, siendo rechazado con muchas bajas.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—*Divisiones de Avila y Soria:* sin novedad.

DIVISION REFORZADA DE MADRID.—Tirroteo y fuego de cañón en casi todos los frentes. Por Carabanchel Bajo, el enemigo atacó duramente, siendo rechazado y dejando en nuestro poder ciento setenta muertos con armamento. Entre los cadáveres se encuentran los de dos tenientes de milicias.

Se pasaron a nuestras líneas, durante el combate, setenta milicianos, que fueron acogidos benévolamente, y que, con arreglo a las disposiciones dictadas, han quedado exentos de castigo.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Orjiva el enemigo realizó un débil ataque, siendo rechazado y recogiendo dieciséis muertos con armas. Estos milicianos pertenecen a las partidas sueltas que huyeron de Málaga.

De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno, >

ya en el Cuartel general, advirtió de pronto:

—Y ahora caigo en que no he almorzado!

Y luego añadió, por todo comentario de la gran jornada:

—Vaya con el Pingarrón! El Pingarrón. Guardad ese nombre en la memoria. Es

feo y hosco. Pero, a medida que vayáis conociendo los detalles de la jornada de ayer, os irá sonando mejor. Porque ayer, en un día claro y ventoso, fué, para siempre, embellecido por la Gloria.

José MARIA PEMAN

La Marañosa 24 febrero 1937.

Los Internacionales ceden galantemente las posiciones avanzadas a los milicianos madrileños

(De nuestro enviado señor Tello).—El enemigo atacó ayer por el barrio de Terol en las afueras de Carabanchel Bajo, pero su fracaso fué rotundo. La retirada constituyó un desastre para los rojos

En masa se pasaron a nuestras filas 62 milicianos.

Refirieron que los oficiales les dieron orden de atacar; pero ellos se negaron, sublevándose. Después de matar a esos oficiales, huyeron hacia nuestras líneas.

También desertaron otros milicianos que, encargados de construir parapetos y trincheras para próximas acciones aprovecharon esta coyuntura para venir a nuestro campo.

El frente ofreció ayer pocas noticias. El ataque que los rojos realizaron por el sector de Cara-

banchel fué bastante duro; pero lo rechazaron nuestras fuerzas, cogiendo al enemigo 16 muertos y bastantes fusiles

En los demás sectores del frente hubo tranquilidad. Sólo fuego de cañón y fusil.

En el sector del Jarama se observa que las fuerzas de la Brigada Internacional se han retirado de las posiciones avanzadas para que las ocupen milicianos madrileños.

También éstos guarnecen la parte de Morata de Tajuña y los pueblos inmediatos, así como la carretera de Guadalajara. Los internacionales se reservan otras posiciones de menor peligro.

Nuestra Aviación bombardeó la carretera de Guadalajara y demás vías de comunicación, dispersando varias concentraciones.

**¿Que pasa en Bulgaria?
Al parecer, los comunistas
quieren sublevar al ejército
búlgaro**

Sofía.—La opinión pública se halla bastante intrigada a consecuencia de las detenciones y encarcelamientos de siete antiguos oficiales del grupo Zvenov, que habían dejado el servicio activo hace próximamente un año.

Ningún informe oficial ha sido facilitado a propósito de estas detenciones.

Según ciertos informes, los oficiales detenidos estaban acusados de haber mantenido relaciones con los comunistas, a fin de llevar a cabo una acción común contra el Gobierno.

Otra versión indica que los oficiales han establecido relaciones con los comunistas para intentar un golpe de Estado.

Los dirigentes del grupo Zvenov están sometidos a una vigilancia reforzada de la Policía y numerosos registros se han llevado a efecto en sus domicilios.

**Noticias breves
de España**

Valencia.—Los autobuses que unen esta capital con Barcelona, invierten veinte horas en el recorrido, siendo éste el más rápido medio de locomoción entre ambas capitales.

Valencia.—La cosecha de naranjas no ha podido venderse en el extranjero. Grandes cantidades de fruto se pudren en pleno campo. La ruina de los huertanos es completa.

Barcelona.—Se sigue afirmando que Companys ha presentado la dimisión de su cargo.

Madrid.—Se reunió la Junta de Defensa, que trató los problemas de alimentación, por los que se muestran muy preocupados.

Colaboradores
de EL ALCAZAR

La juventud en nuestra revolución

Perfil de la Guerra

La guerra nos ha conmovido a todos. Nos ha despertado de un sueño y nos ha enseñado una verdad cruda que apenas conocíamos: la vida. Y hablo para nosotros, los que no hemos llegado a la edad tranquila, ni a la madurez, los que llevamos muchas ilusiones no empezadas y la vida es todavía un libro en blanco donde nadie sabe lo que aún podemos escribir. Y eso que nosotros, nuestra juventud, por suerte o desgraciadamente ha sido entre todas las generaciones que nos han precedido, la que más pronto ha tenido que darse cuenta de la realidad de los problemas nacionales. Ni siquiera las juventudes de los países de la gran guerra, pueden compararse con nosotros. En España no sólo tenemos una guerra más cruel que la guerra europea, sino un preludio de cinco años de una lucha torpe y cobarde en que el plomo nos hería por la espalda, desde la sombra y desde el poder. En que caían los primeros, los que nos enseñaban el camino y daban con la escritura roja de su sangre la pauta a seguir. Nosotros tenemos un presente y un porvenir como hasta ahora pocas veces se ha dado en la historia. Y con todo, la guerra—gran conmoción en el cerebro grande de la Patria—nos ha mostrado un horizonte nuevo, que antes era patrimonio exclusivo de la minoría más audaz.

EN la guerra, nosotros tenemos un puesto: al que van y donde están todos, que si unos cuantos lo han rehusado, algún día darán cuenta de sus actos a los que vuelvan. Nosotros quisimos la guerra, la empezamos, la deseábamos, y hoy es sazón en nuestras ansias. En las alfarradas de las aulas y en las manifestaciones de protesta por las calles, se incubaba el telear de muerte de la ametralladora. Entonces estábamos solos. Unos exaltados, unos locos. ¿Cuántos creían en el hoy que vemos todos asombrados? Quizá algunos sospechaban algo, pero tan pálido al lado de la realidad, que en su fuero interno tienen que

confesar que jamás lo esperaban. Otros, sin embargo, videntes, lo dijeron y tanto y tanto lo creían y lo esperaban, que dieron sus vidas para convencernos.

Y se han convencido, los tímidos y los avanzados. Los que eran rémoras a nuestro lado y los de la acera de enfrente. Todos, absolutamente todos, se han inclinado ante la nuestra de lo que queda y es eterno en España. Nosotros, los señoritos, los decadentes, en la hora grave, hemos tenido un gesto que me recuerda a aquellos nobles de la revolución francesa: Frente a los nuevos valores, liberales y demagógicos, ellos fueron la demostración cierta de lo que encierra un espíritu señor, un alma prócer. Unos y otros en aquellas jornadas de guillotina, Marsellesa y «tricotiers», entregaron sus cuellos al filo helado de la cuchilla. Unos—los que querían arrasar todo lo alto y traían fórmulas nuevas, los dirigentes de la revolución—murieron entre protestas, quejas y lágrimas: Saint-Just, Robespierre, Danton... Los otros—lo que era viejo y estaba carcomido, los señores, en una palabra—con un desprecio a la chusma que les rodeaba en la carreta, sonreían, como si subiesen por las escaleras del Palacio de Versalles, al pisar los peldaños de madera y mirar con altivez de raza, con lástima, a la avidez de harpas y pitecántropos que, en torno a un tablado, velan caer todos los días las mejores cabezas de Francia.

Y aquí en España ha sido una revolución de señores contra chusma. Y no porque sea señora no va a ser popular, que pueblo no es chusma ni señor, epíteto único de los de posición alta. En España el español, y con haber nacido aquí basta, es señor. Sus abuelos fueron reyes del mundo. Tiene en la historia pruebas de lo que hicieron sus mayores. Conoce todo el código de la caballeridad porque su suelo, el aire que respira y la sangre que va en sus venas, jamás sirvieron con traición ni protegieron felonías. El artesano era señor en su oficio

y tenía la honra y la aristocracia de su genio, que no la cambiaba por nadie. Y su nombre corría en las alas ligeras de la popularidad al lado del caballero, que había abierto con su espada nuevas rutas al Imperio, y con el literato, que saltando de los puntos de su pluma hilvanaba versos sonoros que henchían el pecho de emociones. Cada uno era un señor, y si Don Quijote lo llevaba en el dicho y en la figura, también el pobre y humilde Sancho cuando estuvo en la Insula, obró y sentenció, con el criterio y el juicio de un señor. ¡Nación de reyes y emperadores! Si alguna no seguía el camino glorioso de las letras, las armas o la artesanía, era porque iba por los senderos rústicos de la religión y renunciando a todo se forjaba la corona que bendice nuestros altares. ¡Rosario largo de nombres de mártires y santos! Enseñanza admirable de un San Ignacio o un San Francisco Javier! Y en el anecdótico un sabor señor, un desdén a todo lo ruín y lo mezquino que Europa no bastó a nuestra fuerza y nos fuimos por el mar a continentes nuevos.

HOY han vuelto a ponerse frente a frente España y el liberalismo. Los señores y los demagogos. Los que defendemos una tradición y los que por equivocación o torpeza gritan «viva Rusia». No vamos a exagerar pero sólo queda en nuestro campo la caballeridad y la justicia; si perfilamos más, ni humanidad queda en su lado, que los asesinatos de mujeres y niños y los martirios no es de seres humanos hacerlo.

Por eso no nos arrepentimos al decir que nuestra revolución tiene el doble sentido de ser un exponente de juventud y señorío. De la eterna lozanía de la hispanidad y de la majestad de nuestro espíritu. Y esta meditación, me ha venido con el beso del sol y el calor de un día de febrero que parece primavera. Cerca sonaba el cañón y cerca estaba Madrid en su agonía.

José V. PUENTE

Prados del Rey, 1937.

**Ha sido saqueado el Santuario
de Covadonga**

El edificio fué pasto de las llamas

Salamanca.—El histórico Santuario de Covadonga ha sido saqueado por las hordas marxistas.

Los comunistas, después de haber dado muerte al guardián del Monasterio, destruyeron las preciadas joyas de arte que allí se encontraban, prendiendo después fuego al edificio.

Todas las imágenes fueron destruidas. Sólo se salvó una imagen de la Virgen, pero había sido profanada por las hordas rojas.

La biblioteca del Monasterio, en la que había notabilísimos ejemplares, fué pasto de las llamas.

**La rectificación de un
destacado socialista
belga**

Bruselas.—Después del señor Spaak, ministro de Negocios extranjeros, el ministro de Finanzas y al mismo tiempo vicepresidente del Consejo nacional del partido socialista, De Man, acaba de conceder al diario gubernamental «L'Independece Belge» una entrevista, que no dejará de causar sensación, tanto como la del ministro de Negocios extranjeros.

M. De Man rechaza la doctrina internacional socialista, sustituyéndola por una doctrina nacional en términos que no dejarán de provocar una viva reacción entre los dirigentes de la II Internacional.

—El socialismo nacional, llamado también «planismo»—declara en substancia M. De Man—debe reconocer en primer término la importancia primordial del «hecho nacional». Debe esforzarse por realizar todo lo que es realizable dentro del cuadro nacional, en lugar de refugiarse en el terreno cómodo de un internacionalismo platónico. Debe inspirarse no sólo en los intereses de una sola categoría social, sino en el interés común de la inmensa mayoría de los ciudadanos de cada país.

NUESTRAS NOTICIAS DE LA TARDE

Un nuevo simulacro de bombardeo aéreo

Roma.—Ha habido a las primeras horas de la noche de hoy un nuevo simulacro de ataque aéreo de Roma. Este ha tenido mucha más importancia que el anterior, porque además de tenerse en cuenta las órdenes dadas para la protección de los habitantes de la capital, han evolucionado sobre ella varias escuadrillas y han funcionado también las baterías antiaéreas. Una vez más el pueblo romanopuso de manifiesto la disciplina que el fascismo les ha inculcado, puesto que con el mayor orden y diligencia han cumplido todos como buenos ciudadanos, protegiéndose en los resguardos designados. Asimismo los vehículos se concentraron, los bomberos, Cruz Roja y otros servicios municipales, prestándose todos a actuar, según órdenes previstas.

**Los campesinos catalanes
contra la colectivización de
la tierra**

Barcelona, 25.—El decreto de colectivización de la propiedad privada ha producido tal agitación entre los campesinos catalanes, que la Generalidad se ha visto obligada a publicar una orden anulando la obligatoriedad de ingresar en tales empresas colectivas. En cuanto los campesinos han tenido libertad de elección, han quedado disueltas tales empresas.

Como se celebraba, secretamente, misa en Málaga

Málaga.—Se ha sabido que durante el período de terror que padecieron los malagueños, se pudo celebrar el santo sacrificio de la misa y llevar el viático a los enfermos gracias al ofrecimiento de un guardia de Asalto que ofreció su domicilio a uno de los sacerdotes supervivientes y que estaba enclavado en el barrio de Perchel.

Los fieles, algunos de ellos con pasaporte de miliciano, meritisimos, que pudo gestionar el guardia de Asalto, acudían en las primeras horas de la madrugada y podían asistir a los rezos.

El viático era llevado por señoras provistas de salvoconductos igualmente facilitados por el guardia de Asalto, que por fortuna no fueron nunca sorprendidos.

La misa se decía en una estancia pobre, sin imágenes, simplemente un vaso de cristal, unos corporales y un cuadro religioso.

**La suprema aspiración de
Companys es huir**

Barcelona, 25.—«Solidaridad Obrera» publica un violento artículo contra Companys diciendo que, a pretexto de conferenciar con Araquistain, quiere huir a Francia. Recuerda que esta es la segunda tentativa que el «Honorable» realiza para escapar, pues cuando la visita de los delegados franceses quiso acompañarlos hasta París, a lo que se opuso la F. A. I.

Agencia de Negocios
RIESCO
Representación de
Ayuntamientos
SINAGOGA, núm. 3.-TOLEDO

Carnicería y Salchichería
CASA RODRIGUEZ-MARTIN
Carnes de vaca, ternera, cerdo
y cordero - Jamones y embutidos
de todas clases
Especialidad en chicharrones
Prueba las inmejorables salchichas que elabora esta Casa
Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

Casa TOMAS
Tejidos, Paquetería
:-: y Muebles :-:
Pí y Margall, 14.-Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

Fábrica de Mazapán
Confitería y Pastelería
Ultramarcos finos
LUIS GARCIA PATO
TALAVERA DE LA REINA
Casa central y despacho:
Canalejas, 29 - Teléfono 79
Sucursal:
Pí y Margall, 15 - Teléfono 126

“LA DALIA”
¡Siempre novedades!
Talavera de la Reina

LA CASA MAS SURTIDA EN
OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRESA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

EXTRANJERO El Comité de No Intervención no ha encontrado aún la fórmula para el control de puertos españoles

¿HITLER O STALIN?

Por fin, la verdad se abre camino. La hora está próxima en la cual todos los hombres de buena fe podrán responder a las preguntas que se plantean, con una mezcla de angustia y de gratitud, de disgusto y de piedad; todos los testigos de esta tragedia española, cuyas atrocidades baten todos los records de los anales humanos demasiado ricos en esta materia.

¿Quién, por una agitación creciente saboteó la República, nacida en el orden y en la paz, sin sin motines ni barricadas, al sol de abril de 1931?

¿Quién después de tres años de la pacífica revolución de 1931, cuando un diputado radical gobierna y funciona la constitución republicana en octubre de 1934, organiza, prepara y hace estallar, esta huelga sangrienta de Asturias, primer ensayo de guerra civil internacional?

¿Quién ha concebido, al mismo tiempo que los métodos mejor encubiertos y los más totales de penetración, disociación y dominio, al interior de los Estados extranjeros, esta guerra civil internacional, ensayada por la primera vez en España, que si refluyera, llevaría a la Europa, decaída en su civilización moral y política en las costumbres de la selva y en la ley de la tribu?

¿Es Hitler, Mussolini o Stalin?

El artículo, que el más grande de los periodistas ingleses, J. L. Garvin, ha publicado en «L'Observer» el 3 de enero de 1937, es una prueba de que la verdad comienza a filtrarse.

Artículo vengador por sus concluyentes afirmaciones.

«Es preciso libertar nuestro espíritu de la hipocresía. Sobre un punto, existe un diluvio de hipocresías. Afirma que la intervención extranjera en España ha sido comenzada por Alemania e Italia es la más grande de las mentiras... En el cine lleno de público, poco tiempo antes del movimiento, algunas voces de patriotas, gritaban: ¡Viva España! Otros de rojos, respondían: ¡Abajo España! ¡Viva Rusia!

Desde hace años, el comunismo ruso ha trabajado metódicamente para triunfar en la Península ibérica. No había en ello ningún secreto. La fuerza de la revolución fueron sistemáticamente excitadas y organizadas. El Kremlin y el Komintern, esperaban hacer de España un Estado vasallo.

Fue entonces y solamente entonces, el comienzo de la crisis internacional. Cuando esta esperanza parecía amenazada, Rusia vació sus armas y municiones para los rojos.

El verdadero responsable de esa sangre vertida se encontrará en Moscú

Esta política, si hubiera seguido su propósito, lo único que podía conseguir el fraccionamiento de España.

No es Hitler y sus nazis, no es Mussolini y sus fascistas los que han tramado extender sus regímenes a otra nación europea. El símbolo de toda esta historia es el hecho de que el embajador de los soviets, don Moisés Rosenberg, es el consejero, el patrón, el director de esta camarilla revolucionaria en Valencia, que se llama Gobierno español.

JACQUES BARDOLIX.
(De «Le Jour»).

Inglaterra pagará el 16 por 100 de los gastos que ocasione el plan de control

Londres.—Aún no se sabe cuándo quedará acabado el arreglo definitivo del control en España. Casi diariamente se reúne el Comité de No Intervención, sin que aún se haya encontrado una solución categórica para establecer el control en los puertos españoles.

Nueva reunión para tratar del control de puertos

París.—El Subcomité de No Injerencia se reunió ayer una vez más para establecer el control en los puertos españoles.

Inglaterra pagará el 16 por 100 de los gastos

Londres.—El Gobierno británico se compromete a pagar un 16 por 100 de los gastos que ocasione el plan de control en territorio español.

Se acordó también nombrar dos encargados especiales y principales de nacionalidad inglesa a las fronteras franco-hispana e hispano-portuguesa.

Los comunistas franceses preparan el asalto al Poder

Han hecho un llamamiento a los demócratas cristianos y a los socialistas

Tetuán.—El comunista Fred, en un mitin celebrado en París, manifestó: «Se está preparando y se pretende formar un partido único comunista en toda Francia; en él tienen cabida todos los socialistas y demócratas-cristianos, y a estos partidos dirijo mi llamamiento. Pronto, muy pronto, el partido comunista francés se incautará de todas las fábricas y se apoderará de las riendas del Poder bajo la bandera internacional. El enemigo más fuerte que tenemos en nuestro frente es el señor Doriot, Mas sus huestes serán derrotadas con la unificación de los partidos socialista y demócratas-cristianos, a

quien vuelvo a invitar a formar parte de este frente, que será el que mande y gobierne Francia».

Continúa la huelga de tipógrafos

París.—Aún no ha acabado la huelga de tipógrafos en Lyon. Muchos periódicos siguen sin publicarse, con cuyo motivo se agravará más el difícil problema de solución.

Marañón dice que Franco triunfará indiscutiblemente

París.—El doctor Marañón ha manifestado a los periodistas que considera indiscutible el triunfo del General Franco. Condenó enérgicamente las violencias comunistas.—A. Z.

Mussolini embarcará el 9 de marzo para Libia

Asistirá a las maniobras navales a lo largo de Trípoli

Roma.—Como ya se ha dicho, el 9 de marzo próximo Mussolini marchará a Libia. La llegada del Duce a Africa será señalada por manifestaciones y fiestas grandiosas.

Primeramente, entre el 10 y el 22, las maniobras navales se desarrollarán a lo largo de Trípoli en Tobruk. El jefe del Gobierno italiano, que habrá embarcado en Nápoles en un crucero, asistirá al comien-

zo de estos ejercicios en calidad de ministro de Marina.

En Tobruk, Mussolini desembarcará para ser recibido solemnemente por el mariscal Balbo. Los navíos harán las salvas de honor, mientras las escuadrillas de aviones surcarán los aires.

El Museo del Alcázar de Toledo será reorganizado

Se pide la cesión de los objetos a los particulares que los posean

Una carta del Conservador del Alcázar, Conde de Peromoro

Sr. Director de EL ALCÁZAR

Muy señor mío y de mi mayor consideración; al hacerme cargo del pueeto que me ha conferido su excelencia el Generalísimo de los Ejércitos nacionales y jefe del Estado, de conservador del Alcázar de Toledo, cargo muy superior a mis merecimientos, pero que con todo entusiasmo como militar y como toledano he de tratar de desempeñar, veo la dificultad de la empresa, sin la ayuda de todos los buenos españoles que con su patriotismo y desinterés han de cooperar conmigo a hacer impercedero el recuerdo de los sucesos acaecidos en este movimiento, gloria de España.

Por esta razón, me tomo la libertad de dirigirme a usted como director de un periódico, el más indicado para el caso, por el simbolismo que su nombre ostenta, para que el poder difusor de la prensa, haga llegar a conocimiento de mis conciudadanos, el eco de la ayuda que yo solicito y que con tan pequeño esfuerzo pueden realizar.

El Alcázar de Toledo, esa sede de colecciones de objetos militares de gran valor, que por las eventualidades del asedio que ha sufrido durante los 70 días que sus heroicos defensores en él han habitado, como por la libertad que por él han discurrido sus numerosos visitantes, ansiosos de con-

templar el solaz de gestas tan grandiosas, deseando conservar algún recuerdo de ella, gran parte han desaparecido.

El asedio del Alcázar se puede materialmente inmortalizar, reuniendo los elementos que sus defensores han usado y construido con medios tan primitivos, que sólo sus conocimientos técnicos y su patriotismo han hecho posible la defensa contra enemigos veinte veces mayores en número y dotados de toda clase de armas destructoras y elementou de guerra.

Para uno como para el otro fin, yo solicito la ayuda de todas las personas que posean objetos llegados a su poder por cualquier procedimiento, lo cedan al antiguo Alcázar y, si lo desean, figurará su nombre como donantes de ellos, con lo que merecerán el agradecimiento de España entera y su nombre irá unido a los de los gloriosos defensores que la Patria nunca podrá olvidar.

No por este acto generoso han de perder el recuerdo que en su poder hoy disfrutan, pues esta Dirección tendrá el gusto de ofrecerles un resto del Alcázar con la auténtica que así lo acredite.

Dándole gracias anticipadas queda de V., señor director, afectísimo amigo y s. s.

q. e. s. m.,

EL CONDE DE PEROMORO

Oraclón y penitencia por la conquista de la España Santa

Una nota de la Juventud de Acción Católica

El Consejo Superior de la Juventud de Acción Católica ha acordado que toda la Juventud se lance, con el mayor brío, a la siguiente campaña:

Cuaresma de 1937.—Año Santo en Compostela y año de nuestro III Congreso Nacional

Programa.—Retaguardia.—Actos de piedad.

Vía Crucis semanal, con el Miserere.

Acto eucarístico los domingos, por ejemplo, Hora Santa.

Misa diaria, procurando comulgar.

Actos de penitencia.—Ningún espectáculo durante la Cuaresma.

Todos los viernes, sin fumar.

Privación de bares, cafés, etc.

El ahorro dedíquese a limosnas.

Para la propaganda se utilizarán todos los medios modernos: Radio y Prensa.

Porque debemos considerar este tiempo como un gran retiro espiritual; porque la intención de la Iglesia, al instituir la Santa Cuaresma, es honrar el retiro y largo ayuno de Jesucristo, y prepararnos para la Pascua; porque necesitamos morir con Cristo al pecado, para resucitar con Él a nueva vida, a esa vida santa que ante el mundo todo queremos manifestar en nuestra Peregrinación-Congreso en Compostela, no desoigamos la voz de nuestro Consejo, que es voz de Dios. España, las almas y el éxito de nuestro Congreso nos obligan.

Desde principio de este año somos peregrinos del Apóstol, y estamos en pie por la conquista de la España Santa.

ADVERTENCIA: Hoy viernes, a las seis y media de la tarde, continuará celebrándose el Círculo de Estudios en nuestro domicilio social, Trinidad, 1. Es obligatoria la asistencia de todos los socios.

Ferretería y Quincalla

Vda. de Víctor Sánchez-Beato
GRAN SURTIDO EN BATERÍA
DE COCINA
Cadenas, núm. 16.—Teléfono, 1816
TOLEDO

La Marquesina

CHATOS CON TAPA
DE COCINA
GRAN MARQUESINA
CON TAPA 10 CENTIMOS
Belén, núm. 2.—TOLEDO

ULTRAMARINOS

CASA DUEÑAS

Gran surtido en conservas
y embutidos a precios sin
competencia

Santa Isabel, 1 teléf. 174
TOLEDO

La vida en Toledo

Oropesa envía a la ciudad de Málaga un vagón de harina

Rasgo patriótico de los voluntarios del Batallón de Toledo

Gobierno civil

Visitas

El secretario particular del gobernador ha manifestado a los informadores que en el día de ayer habían visitado al señor Cirujano el duque de la Unión de Cuba y los alcaldes de Valdeverdeja y El Medio. También ha recibido en su despacho oficial el gobernador a don Carlos Domínguez de la Fuente y don Jacinto Alcántara, ambos nombrados por la Sección de Cultura Artística de la Junta Técnica miembros del Servicio artístico de vanguardia para velar por la conservación del Tesoro artístico.

Ayuntamiento

Las declaraciones juradas de existencias, presentadas por los comerciantes e industriales de Toledo

Acete corriente, 5.428 litros; idem fino, 1.324 idem; azúcar molida, 14.452 kilos; idem cuadrado, 200 idem; arroz, 60 idem; alubias blancas, 7.927 idem; idem de color, 465 idem; aguardiente, 1.032 litros; alcohol de vino, 191 idem; bacalao, 3.546 kilos; bujías, 30 paquetes; café, 850 kilos; cebollas pequeñas, 465 idem; carburo, 30 idem; conservas de pescado, 130 idem, 3.826 latas; idem vegetales, 65 idem, 14.726 idem; idem alimenticias, 50 idem, 574 idem; idem dul-

Se paga el plus de guerra a los bravos soldados de la 4.ª compañía del Batallón de Voluntarios de Toledo. En derredor de la improvisada oficina, que el sol primaveral de estos días obliga a establecer, frente a los pabellones del también improvisado cuartel, se comenta con la alegría propia de estos valientes soldados de España la llegada del pagador de la compañía. Entre el murmullo natural que se percibe de los que en torno de la mesa se encuentran, nace la idea que tan dentro llevan: dar algo más a la Patria, como si consideraran poco ofrendando su vida en sacrificio perenne, y abren una suscripción en favor del glorioso movimiento nacional, en la cual todos, absolutamente todos,

y encabezándola su dignísimo capitán don José González y los alféreces don José S. Mascaraque y don Francisco Sánchez Torres, depositan parte de lo recibido momentos antes. Cada uno, en proporción a las cantidades recibidas, van depositando una, dos, cuatro, y hasta cinco pesetas; bien pronto la iniciada suscripción alcanza la suma de 200 y pico de pesetas. Así son nuestros soldados, los verdaderos soldaditos de España, quienes al percibir los haberes que les corresponden, apartan de esa cantidad una o varias monedas que con todo su entusiasmo y patriotismo entregan para las necesidades de su Patria. He aquí otro admirable rasgo patriótico.

V. P.

ce, 145 idem, 1.810 idem; chocolate, 5.499 libras; chorizos, 3.674 kilos, 1.289 docenas; frutas secas, 56 kilos; garbanzos, 21.972 idem; galletas, 458 idem; harina panificable, 37.712 idem; huevos, 984 docenas; jabón común, 24.042 kilos; jamón, 4.655 idem; lentejas, 3.750 idem; leche condensada, 224 botellas; patatas, 8.080 kilos; pimentón, 817 idem; pasta para sopa, 1.211 idem; queso, 165 idem; sal gruesa, 9.095 idem; idem fina, 2.188 idem; tocino, 11.495 idem; vino común, 19.430 litros; idem generoso, botellas, 3.542; vinagre, 911 litros.

Ganado.—De cerda, 499 cabezas; cabrío, 173 idem; lanar, 1.043 idem; vacuno, 364 idem.

Piensos.—Alfalfa seca, 9.240 kilos; algarrobas, 27.665 idem; cebada, 27.965 idem; guisantes, 100 idem; yeros, 10.300 idem; muelas, 1.000 idem; paja para pienso, 34.500 idem; productos de la molinenda, 2.404 idem; trigo, 53.850 idem.

Carbones.—Vegetal, 95.850 kilos.

Madrinas de guerra

Solicitan madrinas de guerra: Francisco Gallardo Gallardo, Andrés Soto Hidalgo, Manuel Reyes Tito, de la segunda batería transportada de Ceuta; Manuel Caroneiro, José Moro del Río, Ricardo Martínez y Aurelio López, marinos del acorazado «España»; José García y Fabián Montillo Jiménez, guardias civiles pertenecientes a la Comandancia de Oviedo; Jesús Huertas, sargento del tabor de Ifni, Sahara, primera brigada de la División reforzada de Madrid; Julián Romero, guardia civil de la Comandancia de Zaragoza; Serafín Rodríguez, Regulares de Alhucemas núm. 5, compañía de ametralladoras, cuarto tabor; el legionario Eugenio García Volpini, séptima bandera, 26 compañía; Nicolás González, Julián Hormigos, Fidei Ronda González, todos ellos pertenecientes al Batallón de Voluntarios de Toledo; Antonio Orozco, cabo del Batallón (A) Cazadores San Fernando núm. 1, 3.ª compañía; Jacinto Lozano Corral, Camilo M. Castillo, Jesús Pérez Cárcamo, Simón Martínez García, Ceferino Cerrolaza Mayor y Atilano de la Paz Fernández, todos ellos pertenecientes al regimiento de Infantería Bailén, núm. 24, cuarta compañía, octavo batallón.

Oropesa, el simpático pueblo toledano, que viene demostrando su patriotismo con diversas aportaciones de importancia, ha tenido un nuevo rasgo generoso, del cual el gobernador civil, señor Cirujano, informó ayer a los periodistas.

Atendiendo el requerimiento que el general Queipo de Llano hizo a toda la España liberada para que contribuyese a remediar las necesidades de Málaga, Oropesa ha enviado a aquella ciudad un vagón de harina, y así lo telefoneó al señor Cirujano.

Este se apresuró a transmitir la noticia al ilustre general Queipo, después de expresar su satisfacción a Oropesa por su nuevo y patriótico rasgo.

Una boda en la capilla del Sagrario

En la capilla de Nuestra Señora del Sagrario, de la Catedral, se verificó ayer tarde la boda del capitán don Joaquín Noguera Márquez con la distinguida señorita Sagrario Alonso Morales.

Apadrinaron a los contrayentes la señora doña Encarnación Márquez, viuda de Noguera, y el teniente coronel don Ricardo Villalva, representado por el alférez de la Legión don José Lanza Morales.

Después de la ceremonia religiosa, el nuevo matrimonio salió para Sevilla con objeto de hacer entrega al general Queipo de Llano, con destino a la suscripción nacional, del importe de la pulsera de pedida y de los anillos de boda.

Nuestra afectuosa felicitación a los contrayentes y a sus respectivas familias.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos de las Clases Pasivas

El pago de haberes de las Clases Pasivas del Estado, correspondientes al mes actual, tendrá lugar en la Depositaria de Hacienda, los días que a continuación se expresan y horas de nueve y media a doce de la mañana.

Día 1.—Montepío militar y remuneratorias.

Día 2.—Montepío civil y haberes del Clero.

Día 3.—Retiros de todas clases y personal en Reserva.

Día 4.—Jubilados, carteros urbanos y patrimonio.

SEGUNDA VUELTA

Día 5.—Todas las nóminas.

Toledo, febrero de 1937.—El delegado de Hacienda, José Hernández.

Fotografía LUCAS FRAILE

FNUDADA EN EL AÑO 1880
ZOCODOVER 9, - TOLEDO

Sección Religiosa

SANTORAL DEL DIA 27

San Leandro, Arzobispo de Sevilla; San Gabriel de la Dolorosa.

La misa de mañana es en honor de San Leandro. Rito doble. Ornamentos blancos. Misa «In medio». Oración segunda de San Gabriel, tercera de Feria. Prefacio de Cuadragésima y último Evangelio de feria.

Noticiario

San Nicolás

¡Católicos Toledanos! La Cuaresma es el tiempo propicio para aumentar y afianzar los conocimientos de los sublimes misterios de nuestra sacrosanta Religión y de nuestros deberes de cristianos y católicos.

No desaprovechéis la ocasión. En la iglesia de San Nicolás durante la primera decena del mes de marzo, y a las siete de la tarde tendrán lugar unas pláticas de instrucción doctrinal, a las cuales, desde estas líneas, invitamos encarecidamente a los católicos de Toledo.

Iglesia de Padres Carmelitas

Viernes.—A las seis de la tarde, solemne Viacrucis.

Sábado.—A las siete de la mañana, misa de la Virgen Santísima del Carmen. A las seis de la tarde, rosario, Visita a la Virgen y Salvé cantada.

Domingo, quinto de San José.—A las ocho, misa en el altar del Santo. Por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, ejercicio de los siete domingos, sermón por el Padre Evaristo de la Virgen del Carmen, y reserva.

Martes.—Por la tarde, a las seis, Santo Vía-Crucis.

Centro de Artistas e Industriales

TOLEDO

Ante la necesidad de que la Comisión reorganizadora conozca lo antes posible el número de socios con que cuenta la Sociedad, o sea los que hagan efectivo el primer recibo que se ha puesto al cobro y en vista de las grandes dificultades con que se tropieza para la recaudación a domicilio, se ruega encarecidamente a los señores socios que no se les haya presentado dicho recibo, pasen a recogerlo a la portería del citado Centro, antes del día 5 de marzo próximo.

En el mismo sitio antes indicado pueden entregarse los boletines de suscripción a que se hace referencia en la Circular dirigida por la expresada Comisión reorganizadora.

Toledo, 24 de febrero de 1937.
El secretario,
I. NIVEIRO

Ubaldo Fernández Gaytán
ALMACEN DE COLONIALES
¡LAS MEJORES MARCAS Y LOS MEJORES PRECIOS!
MEDELLIN, 6 - TALAVERA DE LA REINA

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

HIJOS DE JUAN MORO
Almacenes de hierro, Ferretería y Muebles
TELEFONO 36
PI Y MARGALL, NUM. 37
--- TALAVERA DE LA REINA ---

La Casa de las Novedades
MEDEL Y CRUZ
Tejidos, Mercería, Perfumería y Confecciones.—Emblemas para Requetés y Falange.—Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.
(PRECIO FIJO)
Cuatro Calles, 3 TOLEDO

CASA SANCHEZ
Cafés, azúcares conservas y legumbres. ¡No compre sin consultar mis precios!
Santo Tomé, 27
TOLEDO

Sastrería de Paisano
Ignacio Sánchez
SAN SALVADOR, núm. 7
TOLEDO

“EL PARAISO,”
DOMINGO CLAVEL CANTOS
Tejidos, Paquetería, Perfumería y Novedades
¡¡Extenso surtido en cazadoras, abrigos y pellizas!!
Pi y Margall, 11 — Talavera de la Reina

INFORMACION
GENERAL

Ha sido fusilado el ras abisinio Desta

Las tropas de Mola avanzan hacia el Mediterráneo

Zaragoza.—Continúa el avance metódico de las tropas del frente de Teruel hacia las carreteras que unen Cataluña con Valencia.—A. Z.

Barcelona y Almería batidas por nuestra Escuadra

Málaga.—La Escuadra nacionalista ha bombardeado, en la madrugada de hoy, los puertos de Barcelona y Almería.—A. Z.

Rosemberg embajador en Viena

París, 25.—El funesto Rosemberg ha sido nombrado embajador en Viena.

Se hace notar que el ex consejero de Largo no ha entrado en su país, habiendo recibido en París las cartas credenciales.

Puertollano bombardeado por nuestra aviación

Sevilla.—Nuestra aviación ha bombardeado las zonas mineras de Puertollano.—A. Z.

Hacia la nueva revolución francesa

París, 25.—Se acentúa el malestar social en todo el territorio francés. Varios miembros del Gobierno conspiran descaradamente y preparan la revolución violenta, que es, por lo visto, el epílogo obligado de todo Gobierno frente populista.

Los marxistas fusilan a un cuñado del doctor Marañón

París, 25.—De Madrid comunican que ha muerto el doctor Moya, hijo del periodista del mismo nombre y cuñado de Marañón.

Como su muerte ha coincidido con las declaraciones de este último, favorables al Gobierno del general Franco, se supone que el señor Moya ha sido asesinado como represalia.

El ras Desta ha sido fusilado

Addis Abeba, 25.—El ras Desta, último de los bandidos del Negus, ha sido cogido prisionero en la región de los Lagos y fusilado.

La noticia ha causado sensación en Londres, pues Desta sería el más importante de los personajes que formarían el séquito del Negus en la ceremonia de la coronación del rey de Inglaterra.

El presidente de Lituania admira la labor del Gobierno Mussolini

Kovno, 25.—El presidente de la República lituana ha regresado a ésta después de su gira por Italia. Se muestra complacido de su visita y ha notado el gran desarrollo italiano bajo el Gobierno de Mussolini.

La obra que más admiración le ha causado ha sido la desecación del lago Pontino.

Largo se entrevista con Gaikis

Valencia.—Largo Caballero ha celebrado hoy una larga entrevista con el nuevo embajador soviético, León Gaikis.—A. Z.

Una magnífica jornada para las fuerzas de Tella en un ataque a los rojos en los Carabancheles

(Información especial para EL ALCAZAR, por Fernando Ors)

Se presentaron en masas muy densas, y rechazados por nuestras ametralladoras y las descargas cerradas que se les hacían desde nuestros parapetos, se vieron obligados a retroceder. En otro nuevo y desesperado esfuerzo volvieron otra vez a querer aproximarse a nuestra línea de fuego, y seguidos a corta distancia los grupos que volvían al ataque por otros que sin duda tenían la misión de sustituir a los que cayeran, para que el ataque no cediese hasta haber conseguido el objetivo, se pusieron al alcance de las bombas de mano, que caían en medio de los grupos, ocasionándoseles gran cantidad de bajas, que tenían que echarlas a un lado porque estorbaban su maniobra. Las ametralladoras abrieron entonces su fuego en abanico, que era tan horrible, que los rojos habían de hacer parapeto de los cuerpos de sus propios compañeros para resguardarse de la metralla que diezmaba sus filas. Fué ese el momento que aprovecharon los hombres del teniente coronel Tella, que desde el primer momento se puso a cabeza de sus muchachos, dirigiendo la defensa de nuestras posiciones, para lanzarse contra el enemigo en un emocionante despeje a cuerpo fuera de trincheras. Los milicianos rojos, sin escuchar las excitaciones de sus oficiales, tiraban el armamento y huían, mientras que otros levantaban los brazos rindiéndose. La lucha que, por parte de nuestros soldados tuvo escenas de intenso heroísmo, terminó a la entrada de la tarde con la derrota total del adversario, que dejó en nuestras líneas ciento sesenta cadáveres. Se calculan que las bajas que pudo retirar exceden de seiscientas. Nuestras fuerzas se dedicaban todavía esta noche a recoger fusiles, municiones, granadas de mano, que han quedado extendidos muy próximo a nuestras líneas, que es incalculable.

Con el armamento correspondiente se han presentado esta tarde, en bloque, sesenta milicianos, todos ellos españoles, de los que tomaron parte en el combate, que decidieron huir de las filas marxistas aún expuestos a que los fusilaran, porque, según dijeron, ni querían estar al lado de ellos ni so-

portar más tiempo el terrible espectáculo de mortandad que les hacen nuestras fuerzas en cada operación en la que tomaban parte. Según esos milicianos, más de un 75 de sus compañeros habrían querido imitarles; pero, a pesar del temor que les infunden los castigos a que se someten a los que quieren escapar y son cogidos, creen que está cercano el día en que arrostrando todas las consecuencias empiece el descauje de las unidades marxistas con deserciones en masa por el fermento de protesta que se nota en aquéllas.

Durísimamente quebrantado el enemigo en las alturas de El Pingarrón, hoy se limitó a hostilizarnos con su artillería, sin que se decidiera en este sector a ninguna otra actividad.

A distancia, sin intentar siquiera aproximarse, paqueó desde las lomas próximas a La Marañosa, en donde está reducido, la citada posición.

Fuego de fusilería en Majadahonda y de mortero y ametralladora en la Ciudad Universitaria, sin que en ninguno de los dos sectores saliese de las trincheras y se dedicara a otra actividad que el paqueo con más o menos derroche de municiones.

En cambio, en los Carabancheles, en sus límites con la carretera de Extremadura, quisieron los rojos presentar otra vez combate. Desde las primeras horas de la mañana empezaron sus baterías un intenso cañoneo preparatorio de la acción en la que poco después se empleaban con bastante virulencia. Algunos tanques rusos se destacaron en vanguardia, pero no pudieron acercarse a nuestras posiciones porque nuestra artillería les obligó a que se mantuvieran a distancia, para que en ningún caso prosperase su maniobra, que consistía en llegar a pocos metros de nuestras trincheras para que entonces los milicianos, a los que resguardaban aquellas moles de acero, pudieran intentar el asalto. Como los carros no pudieran avanzar sin peligro de quedarse en nuestras propias líneas, entonces se impuso a los milicianos el avance, protegidos por los cañones de los tanques.

RECUADRO

VOLVIENDO A LO PRIMERO...

Y lo primero en nuestro lema es Dios; no como una concepción abstracta o como un ser a quien se le hace mucho favor en admitirle en nuestra compañía, sino como una realidad viviente y superior, a la que de acuerdo con la sana filosofía, es decir, con el sentido común, hay que conceder y reconocer una indispensable y necesaria ingerencia en el mundo moral, lo mismo que hay que reconocerla, como indispensable y necesaria en el mundo físico: con la diferencia de que las leyes a que Dios sujeta al mundo físico se realizan de un modo fatal, inconsciente y ciego, mientras las del mundo moral deben realizarse a través de la conciencia y la libertad del hombre.

Y así como no hay movimiento, por pequeño que sea, en el mundo físico que pueda ser otra cosa que la realización ciega de la voluntad de Dios, ya que ni la hoja del árbol se mueve contra ella o sin ella, así no debe haberlo en el orden moral; y, si lo hubiese, ya no sería realización del orden moral, sino desorden e inmoralidad con todas sus consecuencias, sin que en esto haya potencia humana que pueda alterar la condición de las cosas, ni siquiera esas convenciones sociales y ese tira y afloja con que los hombres por acuerdo tácito tratamos la moral para acomodarla a nuestro gusto.

Según esto, que es la verdad, la actuación de Dios en nuestra vida no puede reducirse a ser un número más en el programa de distribución del tiempo: tomarlo al ir a la iglesia para dejarlo en un rincón al salir de ella. Debe regularlo todo; nuestras acciones personales, aun las más íntimas: el levantarse, el dormir, el comer, el pasear, el divertirse, todo según la condición de cada una de ellas. Nuestras relaciones familiares en toda su variedad: nuestras amistades, nuestra vida pública, nuestros dolores y alegrías, nuestra pobreza, nuestro trabajo, nuestra posición social, el arte, la política, la guerra, la paz, la vida y la muerte; todo, en fin, lo que el hombre haya sellado con el sello de su libertad personal.

Por lo tanto, no está bien que ahora, por ejemplo, publiquemos a los cuatro vientos la intervención milagrosa de Dios en muchos de los acontecimientos de la vida que estamos viviendo, y creamos que ya hemos hecho bastante con eso y que deba darse con eso por bien pagado, descuidando por completo cómo hemos de armonizar con sus leyes todo lo restante de nuestra vida, sobre todo lo que sea más fácil al deslíz, como las diversiones, relaciones económicas y otras cosas parecidas, siquiera a título de agradecidos y aun de simples seres racionales.

FEVIRE

Nueva reunión del Comité de No Intervención

Londres, 25.—Se reunió el Comité de No Intervención para estudiar la posición de Rusia, que, como ya hemos dicho, no acepta la proposición secundaria que a su flota han asignado.

Se desconocen cuáles son los acuerdos adoptados, aunque se espera serán dados en breve a la publicidad.

aquéllos, pero se tuvo que retirar horrorizado.

Los billetes rojos de 0,50 pesetas

Según noticias de Murcia, hace días se pusieron en circulación en dicha ciudad los nuevos billetes de 0,50 pesetas, emitidos por el Ayuntamiento.

Dicha emisión ha sido impuesta

La farsa de Rusia ante la prohibición de voluntarios

Moscú, 25.—Se ha publicado la orden prohibiendo la salida de voluntarios para España.

Pero aquí vuelve a producirse el eterno y desleal desdoblamiento ruso. Mientras el Gobierno dicta esta orden, el Komintern arrecia su propaganda para el alistamiento de voluntarios con destino a la zona roja.

Mujeres y niños muertos de hambre en Madrid

Burgos.—El corresponsal de un periódico extranjero ha dicho que la situación en Madrid es cada día más difícil.

Dice que ha presenciado cómo son evacuados de las casas los cadáveres de mujeres y niños que mueren de hambre y son llevados en los carros de la basura. Añade que quiso contar el número de

por el Ayuntamiento debido a las necesidades del cambio por falta de moneda fraccionaria. La «garantía» de dichos billetes consiste—dicen—en los billetes que los particulares ceden para preverse de los nuevos y que se «conservan» en la caja municipal al citado efecto.

Se anuncia la emisión de billetes de una y dos pesetas.

CASA MARÍN
Ultramarcos finos

¡Primera casa en Aceites!
Cuesta de Belén, núm. 1

TOLEDO

Fotografía RODRIGUEZ

Comercio, 20—TOLEDO

¡Por mí que me quiten la pierna!

¡Y quiere un tanque!

Si no fueran tan valientes los requetés, sino fueran todos tan heroicos, yo diría que Ramón Martínez Riezu, de Salinas de Oro, iba a la cabeza de todos. Yo diría que su valor no puede ser igualado nunca. No puede ser superado jamás. Yo diría que su coraje, que su temple, que su estoicismo es exclusivamente suyo. Que no es posible que haya otro igual.

No obstante... ¡Son tan terribles esos muchachos! Se superan unos a otros en una forma inconcebible! De una manera insuperable! Llegan a lo inverosímil.

¡Y este requeté! ¡Eso sí que es un requeté! Lo trajeron al hospital con una pierna colgando. Tenía los labios en carne viva de tanto apretarlos para contener el grito, la queja, el suspiro inevitable de dolor ante una carnicería semejante.

Parecía que no tenía conocimiento, pues estaba atontado por la catástrofe de su pierna y por el estruendo de la bomba que se la había destrozado. Por eso, los médicos hablaban delante de él, con toda libertad, tendido el cuerpo inanimado sobre la mesa de operaciones.

—¿Perderá la pierna?
—Sí. Hay que amputarla.
—¡Lástima de muchacho! ¡Tan fuerte, tan robusto, tan sano! Y ahora un inválido.
—Pero no hay otro remedio. Y, entonces, el requeté herido,

el mozo fuerte, el hombre magnífico, ininterrumpió a los médicos ante la sorpresa de todos.

—¡Cortar! ¡Cortar! Que no «ma» de quejar. Ofrecí a Dios todo mi cuerpo y se me queda sólo con una pierna. ¡No es muy exigente! ¡No me puedo quejar! ¡Señor! Miedo da oír a estos hombres.

Y cuando el requeté despertó, pasados los efectos del cloroformo, en la sala del hospital se vió rodeado de sus compañeros, de sus amigos, de los admiradores y entusiastas de su valor. Y alguien, en broma, le dijo:

—Después tendrán que cortarle la otra pierna.
—Y él replicó, sonriente, alegre, feliz.

—Por mí, ¡que me quiten la pierna! ¡Por cosas que me quiten, siempre me quedará el alma para ofrecer a Dios!

Y este requeté, es valiente, este héroe es el mismo que, al convalecer y al cicatrizar la amputación de su pierna, se ha ofrecido a las autoridades militares para que le destinen al interior de un tanque, donde no le hace falta para nada la pierna que ha perdido.

¡Y quiere un tanque!
Yo no sé si se lo darán. Yo, de momento, le daría un abrazo fuerte, apretado, sincero, en el que se encerrara toda la gratitud todo el afecto, todo el amor que le debe España.

A. PEREZ DE OLAGUER

La Cuaresma de España

Carta pastoral sobre el sentido cristiano-español de la guerra

Por el eminentísimo señor doctor don Isidro Gomá Tomás, Cardenal Arzobispo de Toledo

(CONTINUACIÓN)

es otro paso decisivo, porque en el dolor que causa está un resorte que ayuda a levantarnos. Dios puso el dolor como factor de regeneración. El pecado fué causa del dolor: *In dolore...* (Gen. 3, 16). Pero Dios tomó el dolor como antídoto del pecado. La Cruz es el símbolo y el hecho del máximo de los dolores y de la restauración fundamental del mundo.

¡El dolor de España! Podría componerse una elegía que hiciera llorar al mundo contando nuestras desgracias. Los Trenos de Jeremías son la expresión suprema de lo que podríamos llamar «dolor nacional». Nadie ha superado a este cantor de la catástrofe del pueblo de Dios. Con todo, objetivamente y prescindiendo de la significación simbólica y mística de la ruina, la nuestra la rebasa inmensamente, en magnitud y extensión. Tal vez sea otra causa del dolor nacional de España el que no hayamos sabido ponderar la inmensidad de la catástrofe. Cuando la veamos en toda magnitud quedaremos aterrados.

Ponderemos, españoles, unos momentos la magnitud de nuestros dolores, para darles un valor cristiano de penitencia. Porque si esto no es una lección divina para que nos remontemos otra vez en las alturas; y si, a pesar de dársenos entre el estruendo y las ruinas de una guerra que no tiene igual en nuestra historia, no sabemos aprenderla, haríamos inútil la guerra misma, porque mañana incurriríamos en los mismos pecados de la ante-guerra. Hacemos la guerra para hacer una nueva España: no había necesidad de pasar sus dolores inmensos si debiésemos quedar igual que antes de hacerla.

¡El dolor de España! Dolor de la sangre de nuestros hermanos, que han secundado por millares. El supremo de los dolores es la muerte, porque es la mayor de las pérdidas en el orden físico, la vida, y el mayor de los desgarros, porque es la separación

violenta de sus elementos esenciales. ¿Cuántos españoles habrán sacumbido cuando la guerra acabe? Hay que computar a los unos y a los otros, porque todos somos cristianos y españoles, bien que separados por prácticas y tendencias irreconciliables. Se dice que un millón. Es una amputación tremenda hecha en lo más vivo del cuerpo nacional, porque nada hay más vivo que los que componen la nación. Muertes heroicas muchas de ellas, pero todas trágicas, porque nada más trágico que la muerte, y porque entre los rasgos épicos de una guerra nada más trágico que la guerra misma, el mayor de los azotes de la humanidad. ¡Campos y montes y ciudades de España, tintos de sangre de españoles, testigos del supremo dolor de los hijos de España! España la inmortal da sus hijos de un día de su historia para seguir su ruta de siglos; pero no los da sin el dolor que rasga las entrañas de toda madre al perder a sus hijos.

Dolor del tremendo que sufren los deudos de los muertos. Los dieron para la patria, es verdad. Pero ya nadie llenará los huecos de los muertos, en la casa, en el trabajo, en el corazón de la madre.

Dolor de los heridos y mutilados, que a sus dolores de hoy deberán añadir tal vez el de la inutilidad de mañana.

Dolor de las piedras calcinadas de nuestros templos, en que había cristalizado la fe y la piedad de nuestros mayores, testigos de sus goces y duelos, de sus fiestas y quebrantos, y que en su desamparo parecen eco del alma desolada de los hijos de España, heridos en sus fibras más delicadas.

Dolor del ultraje hecho a lo que debe amar más el hombre, a Dios, perpetrado en las formas más antídivas, y por lo mismo más repugnantes a este «animal divino», como llamó al hombre el filósofo; cometido en la persona de sus sacerdotes, en la

(Continuará.)

Breve noticiario internacional

Atenas.—El rey Jorge ha hecho un recorrido por todo el país, siendo aclamadísimo en todas las regiones visitadas.

Nankín.—El Gobierno continúa aplicando con toda energía las medidas dictadas contra la propaganda comunista.

Berlín.—Ha llegado a ésta el señor Goering, después de su visita a Varsovia.

París.—Pasó por esta ciudad el señor Eden. Sin detenerse continuó su viaje a Londres.

Nueva York.—Cuando se creían zanjadas las huelgas en las fábricas de la General Motors han estallado tres huelgas en otros tantos departamentos.

Río Janeiro.—A bordo de un transatlántico han llegado la actriz Irene López Heredia y el escritor Antonio Quintero.

Santiago de Chile.—Cuando una excursión a través de los Andes se encontraba a 6.300 metros de altura, fué sorprendida por un temporal. Dos murieron, al parecer, despeñados. Los supervivientes lanzaron el S. O.

PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA Julio Conde
Especialidad en bollos y roscas
Bajada Colegio Infantes, 9
Teléfono 1267 - TOLEDO

Lo que ocurre en el mundo

FRANCIA

Las dos cuestiones que Grandi lleva al Gran Consejo Fascista

París, 25.—El embajador de Italia en Londres, señor Grandi, ha marchado a su país para asistir al próximo Congreso Fascista Nacional.

El señor Grandi someterá al Congreso las dos cuestiones siguientes:

- 1.ª Asistencia o no asistencia de Italia a la coronación del rey de Inglaterra después de saberse oficialmente la invitación del Negus.
- 2.ª Posición ante el rearme inglés. Las intenciones de la Gran Bretaña respecto a este punto, son algo oscuras. Dice que se armará, pero no iniciará una loca carrera de armamentos.

FRANCIA

Explosión en una central eléctrica

Aix la Cachpelle.—Ocurrió una explosión en una central eléctrica cerca de Eshwekler. Resultaron dos muertos y nueve heridos, de ellos dos de gravedad.

Los perjuicios materiales son poco importantes.

La central eléctrica continuó trabajando sin ninguna interrupción.

SUIZA

En el cantón Neuchatel son prohibidas las organizaciones comunistas.

Neuchatel, 24 (madrugada).—El Consejo del cantón de Neuchatel ha aprobado, por cincuenta y cinco votos contra cuarenta, una moción prohibiendo en todo el territorio cantonal las organizaciones comunistas.

POLONIA

Rosemberg ha sido destituido por no conseguir la unión de los taifas rojas

Varsovia, 25.—El principal motivo de la destitución de Rosemberg ha sido el fracaso de los esfuerzos realizados para unir a los diferentes grupos extremistas y establecer el mando único.

La misión del nuevo embajador es conseguir esta unión y el gobierno de Moscú confía en que ha de conseguirlo.

BRASIL

La odisea de un buque rojo por los mares sudamericanos

Río de Janeiro.—Los incidentes ocurridos a bordo del barco francés «Croix», han causado enorme sensación.

Este barco conducía desde Buenos Aires a los tripulantes del vapor español «Cabo de San Antonio», que fueron expulsados por el Gobierno argentino por ser comunistas. El barco fondeó en la bahía de Guanabara. Los marineros españoles se revolucionaron y pretendieron desembarcar. A bordo se registraron desórdenes, teniendo que intervenir la policía, que trabó lucha con los amotinados. Estos fueron, al fin, dominados y el barco anticipó la salida, siendo escoltado hasta fuera de la barra por un buque de guerra brasileño.

ITALIA

El núcleo Roma-Berlín, eje de la política europea

Roma, 25.—El diario parisino L'Henre publica unas informaciones respecto a supuestas discordias entre Alemania e Italia.

Esto es absolutamente falso y no pasa de ser un puro deseo del informador. Las relaciones entre ambos países son ahora más estrechas que nunca y el núcleo Roma-Berlín, seguirá siendo el eje de la política europea.

FRANCIA

La frontera franco-española, estrechísimamente vigilada

Perpiñán, 25.—El prefecto de los Bajos Pirineos ha adoptado toda clase de precauciones para hacer imposible el contrabando en la frontera sujeta a su jurisdicción.

Recorre personalmente los puertos fronterizos, ya que está dispuesto a ser vigía directo de control. Su intensa vigilancia hace imposible el tránsito de armas y hombres con destino a España.

El record del oro y del petróleo

MIENTRAS EL PARO FORZOSO DISMINUYE, DOS GRANDES MATERIAS, EL ORO Y EL PETROLEO, ALCANZAN EN 1936 LA CIFRA MAS ELEVADA DE SU PRODUCCION.

París.—De un año para otro, el paro forzoso disminuye en el mundo. El Bureau de Trabajo lo señala en sus últimas estadísticas. Sólo dos o tres países: Austria, Holanda, Suiza, permanecen retrasados en este camino hacia la normalidad. Holanda y Suiza están por otra parte en vías de ganar este retraso desde que han devuelto su moneda.

En cuanto a Francia sus estadísticas oficiales del paro forzoso hacen resaltar de un año para otro una disminución de un ocho por ciento en el número de los sin trabajo.

Tejidos del Reino y Extranjero
Sastrería de Militar,
Eclesiástico y Paisano
Especialidad en géneros de punto
Aurelio López Martínez
(Antigua Casa de Sobrinos de Romillo)
Las mejores CAZADORAS
y las más baratas
COMERCIO, 25
T O L E D O

Una terrible estadística de las víctimas religiosas de los rojos e iglesias destruidas

Ciudad del Vaticano.—El «Observatore Romano» ha publicado una estadística, elaborada por el Colegio Español de Roma, sobre los asesinatos de eclesiásticos realizados por los marxistas en España.

Estos elementos estadísticos han obtenido en varias diócesis basándose en más de 200 cartas de obispos y de varios sacerdotes, en el testimonio de 186 padres y de ocho prelados que consiguieron salir de España y que ahora se encuentran en Roma.

Antes de la explosión de la guerra civil, España poseía 60 arzobispos y obispos, 33.500 sacerdotes seculares y 20.640 miembros del clero regular.

El Colegio Español de Roma encuentra que los marxistas han asesinado a once prelados. El porcentaje de sacerdotes muertos oscila entre 40 y 50. En nueve diócesis, la proporción fué de 80, y en Málaga alcanzó el número pavoroso de 90. «En 33 diócesis fueron incendiadas todas las iglesias.

El «Observatore Romano» dice que además de los once obispos asesinados por los rojos, fueron muertos 16.750 sacerdotes seculares. Y agrega: En cuanto a los religiosos de uno y otro sexo, todavía no es posible fijar un número que se aproxime a la realidad, más está fuera de toda duda que en muchos puntos de España conventos enteros fueron víctimas de los rojos».

Donativos recaudados por el Ayuntamiento de Talavera de la Reina para el aguinaldo del soldado

Tomás Oliva, 2; Gerardo Fernández, 0,20; Federico de la Cruz, 0,25; Teodora Serrano, 0,75; Domingo Herrero, 0,75; Julián Barba, 10; Victoriana Corrochano, 0,50; Saturnino Colilla, 0,50; Concepción Méndez, 0,45; Carmen Palencia, 0,25; Lorenza Fernández, 0,50; Julio Rodríguez, 2; Modesto Gómez, 0,30; Petra Gómez, 0,30; Ramón Rexa, 3; Mariano Gómez 5; Herminio Pinilla, 5; Mejías, 2; Enrique Tello, 5; Juan José Serrano, 2; Raimunda Hernández, 0,50; Paula Montero, 0,25; Ladislao Gómez, 0,50; Evarista Gómez, 0,25; Angela Corrochano, 0,25; Modesta Fernández, 0,25; Justo García, 1; Consuelo Moreno, 0,25; Número 12, 1; Inés Carcel, 0,50; Ignacia

Mora, 0,25; Anita Quirós, 0,80; Lorenza García, 0,25; Adoración Avis, 0,50; Aquilino Calles, 0,25; Paula Lumbreras, 0,50.

Angelina González, 5; Josefa Serrano, 0,25; Manolita Uzquiano, 0,25; Un desconocido, 0,40; Miguel Sampel, 0,25; Dovid Ortega, 0,25; Martín Sánchez, 5; Felciana Fernández, 0,90; Pablo Valero, 0,25; Luisa Higuera, 1; Juliana Jiménez, 0,50; Martina Pompa, 0,50; Juana Cid, 0,20.

VICENTE SANCHEZ
Despacho de semillas y Semillas de alfalfa a precios económicos
Cuatro tiempos, 2.—TOLEDO

«LA AMPARITO»
FABRICA DE JABONES
Felipe Rojas
Bis Bis, 1 :-: TOLEDO

Antonio García
ELECTRICISTA
Padilla, 9.—Talavera de la Reina

Cecilio Martín
PASTELERÍA Y FÁBRICA DE MAZAPÁN
Tendillas, 3.—Teléfono, 1983
TOLEDO

El Partido social francés iniciara una campaña para la repatriación de los menores de edad y los engañados, que luchan con los rojos españoles

París.—El señor Doriot, jefe del partido popular francés, ha declarado a un periodista:

—El Partido Popular Francés cuenta con 150.000 afiliados, agrupados desde hace seis meses y llegados de todas las partes y de todos los partidos. Más de la mitad no habían pertenecido hasta ahora a partido alguno.

El Partido Popular se propone expulsar de Francia el comunismo, infiltrado en el gobierno soviético. El comunismo ha sufrido quiebra, viéndose en la precisión los soviets de reconstruir las clases sociales y a restablecer la burguesía y la aristocracia. El P. P. F. ha sustituido la lucha de clases, revolución social y dictadura proletaria, por

una organización racional de la producción, acuerdo profesional y corporativo, asociación del capital, de la técnica y del trabajo. Hay que crear el imperio económico que reúna 104 millones de habitantes productores y consumidores.

Defenderemo a la industria pequeña y media. El programa se desarrolla por medio de la propaganda, la organización y la agitación.

El periodista preguntó:

—¿La agitación? ¿Qué quiere decir eso?

Doriot contestó: —Por el momento, conducir al país a una gran campaña para la repatriación de los menores de edad alistados a las milicias comunistas y de los milicianos adultos guardados por la fuerza en los frentes rojos españoles. Puede creerse que la mayoría de los efectivos franceses en España, quieren volver a Francia.

La Suscripción Nacional

82 relación de la Suscripción Nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Peretas.
Suma anterior...	1.521.430,33
Empleados de la Diputación Provincial	100,00
Don Santiago García	2.000,00
Don Cándido Flamarique	10,00
Don Antonio Mejías	5,00
Un dependiente de la Confitería Aguado	5,00
Un dependiente comercio viuda Heliodoro Martín	5,00
Don Enrique Espejo	46,00
Don Tomás Martín, Guardia civil	10,00
Un artillero, la paga de un mes	704,55
Multas impuestas por la Delegación de Orden Público	205,00
Hotel del Lino	16,50
Multas impuestas por la Delegación de Orden Público	15,00
Por venta de cubiertas viejas	100,00
Doña Clotilde Silva	50,00
Doña Faustina León de Santos	15,00
Don Juan José González Rueda	25,00
Don Ambrosio Leal	25,00
Don Francisco Durán	25,00
Don Cándido de Diego	25,00
Don Agustín Rodríguez	25,00
Don Antero Daniel Merino	25,00
Don José Luaces	25,00
Don Domingo de la Fuente	25,00

Horas cedidas por obreros y obreras de la Fábrica de Armas	6.773,39
Don Juan Martín Peces	12,60
Doña Manuela Gómez y Natividad Briones	1,50
Un obrero de la Fábrica	13,75
Multas impuestas por el delegado de Orden Público	117,50
Don Antonio Martínez Obreros de la Fábrica Asland	40,00
Saldo libreta de un rojo	342,80
Doña Salustiana Granados	50,00
Don Aurelio Boned	1.000,00
Suma y sigue..	1.533.272,92
Don Ramiro Guillén, tres medallas de oro y un bolso de plata.	
Don Acacio Zurita, una cadena de reloj con colgante.	

Almacén de Coloniales y Patatas
Ignacio Durán Fernández
Prado, núm. 6.—Teléfono, 113.
Sucursal: Pi y Margall, 34.—Telf. 78-X-Talavera de la Reina.

La Unión Vinícola
Armas, 13-Toledo-Telf. 1563
Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

Casa Trigo Sastrería
Cortador de primer orden
PI Y MARGALL, 4
TALAVERA DE LA REINA

Calzados Cortés
«LOS MAS SURTIDOS Y ECONOMICOS!!»
(Casa fundada en 1850)
Pi y Margall, 10.—Padilla, 3
TALAVERA DE LA REINA

Lucas Prieto Carballo
Almacén de tejidos
CONSTITUCION, 10 y 11
Detall: PI Y MARGALL, 1 y 3
TALAVERA DE LA REINA

HOTEL «LA ESPAÑOLA»
Plaza Constitución, 5 - Telf. 202
TALAVERA DE LA REINA

PALOMINO & VERGARA
VINOS Y COÑAC
JEREZ
(Casa fundada en 1865)
ESPECIALIDADES:
Jerez Dulce «Lusitania»
Jerez Quina Vergara
Anís Macaco
Coñac Centurión
Pío XI (Vino para Consagrar)

¡SEÑORA!
VEA LA GRAN QUEMA DE LANAS QUE CON EL FIN DE AMINORAR EXISTENCIAS HACE
EL BARATO DE TOLEDO
PRECIOS DE VERDADERA QUEMA
NO OLVIDE EL LEMA DE ESTA CASA:
VENDER MUCHO PERO GANAR POCO
EL BARATO DE TOLEDO
DE MARCIANO PEREZ MONTES
Comercio, 31 y 33 — Teléfono 1667 — TOLEDO

ULTIMA HORA

Durante un incidente en la Cámara belga, es detenido por la Policía el jefe rexista Degrelle

El fusillamiento del ras Desta abre el período de la civilización pacífica en Etiopía

Se confirma que el Gobierno rojo se ha trasladado a Barcelona

Tenerife, 26 (madrugada).—Se confirma que el Gobierno de Valencia ha sido trasladado a Barcelona.

Al llegar a ésta, se avisó al Gobierno de la Generalidad, que no

le recibió con toda la ceremonia que se esperaba.

También serán objeto del control los barcos mercantes

Londres, 26 (madrugada).—El Subcomité de No Intervención ha decidido que sean objeto de vigilancia también los barcos de navegación mercante.

Portugal ha manifestado que no le interesa el número de observadores. El delegado de la Gran Bretaña dice que su país está dispuesto a sufragar los gastos de los vigilantes de la frontera luso-española con tal que dichos gastos sean deducidos del coste general del control.

Llegada a San Juan de Luz de 165 refugiados de Bilbao

París, 26 (madrugada).—Ha llegado a San Juan de Luz el vapor «Lancaster», que trae a bordo 165 refugiados procedentes de Bilbao.

Detención del jefe rexista belga Degrelle durante la sesión de la Cámara

Bruselas, 26 (madrugada).—Se conocen detalles de la detención del jefe del partido rexista belga, Degrelle, en la sesión de la Cámara. Después de haber hablado el jefe socialista Vandervelde, el jefe rexista pidió la palabra. En este momento se produjo una gritería ensordecedora. Los policías entraron en el salón y detuvieron al señor Degrelle.

A pesar del control...

Stambul, 26 (madrugada).—12 buques rusos y dos rojos españoles han cruzado los Dardanelos en dirección a Barcelona.

Los rojos evacuan de Madrid todo el material de guerra que pueden

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO



Sevilla, 25 (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla esta noche diciendo: La mala situación de los rojos se refleja en las llamadas que hacen para tratar de formar un frente único entre Europa y América a fin de ganar la guerra de España. Pero todo el mundo reconoce que esto no puede ser, porque moralmente la tienen ya perdida.

Así se explica que el secretario francés del partido comunista Thores, después de dar varias charlas y conferencias por la España roja, haya dicho en Francia que la U. G. T. francesa y la española están unidas, y que se debe procurar que esto suceda en toda Europa.

Thores califica al Comité de No Intervención de odiosa comedia, y dice que, no sólo se deben unir los partidos de izquierda, sino también los católicos, puesto que es necesario la ayuda de todos para la guerra de España. ¿Qué se habrán creído estos canallas que queman las iglesias, destruyen la Religión y matan a sus ministros, y luego dicen que nuestra ayuda es necesaria para luchar contra el mundo entero?

Los rojos ven bien perdida la partida, y por esto en Madrid se dedican a evacuar todo el material de guerra que les es posible.

Yo también califico de odiosa comedia al Pacto de No Intervención, porque sé que hay firmantes dispuestos a no cumplirlo. Así el periódico «Le Matin» describe con gran lujo de detalles el paso de camiones cargados de municiones y hombres, en la víspera misma de entrar en vigor los acuerdos de dicho Comité.

«L'Echo de Paris» dice que en Marsella hay varios barcos preparados, con carga de fusiles (alrededor de veinte mil) y granadas, y que de Veracruz ha salido el buque «Mar Cantábrico» con catorce millones de cartuchos, dieciséis cañones, aviones americanos, y hombres.

La Radio roja se jacta de haber vencido más allá de Motril, cuando yo ya he anunciado que pasaría del citado pueblo.

En la zona roja hay gran escasez de medios de comunicaciones. Un corresponsal francés dice que apenas circulan trenes y automóviles. Sigue diciendo que él aprovechó el único autobús que hay de Valencia a Barcelona, y tardó aproximadamente unas veinte horas. Dice también que en Valencia hay cerca de un millón de naranjas, que no tienen salida posible. Estos «canalleros» no hacen más que destruir la industria y la economía nacionales.

Nuestros barcos apresan buques y más buques que se dirigen a la zona roja con víveres y material de guerra. Ya se verá la magnífica actuación de nuestra escuadra cuando se publique un memorial acerca de esto. Se va notando ya el valor de nuestros marineros, que han conseguido imponerse a los rojos, los cuales, en los primeros meses de lucha, nos tenían agobiados, apresando e impidiendo toda faena a los barcos pesqueros que salían al mar.

Después de cuenta de una entrevista que un periodista francés ha hecho a un evadido de Málaga. Cuenta el caso del comunista Ramos Acosta, que huyó a Valencia con seis millones de pesetas. Claro está que a pueblos como Málaga, y a todos los que han sufrido la tiranía roja, no es necesario exhortarles mucho para que crean la excelencia de nuestra causa, pues ellos mismos reniegan de los rojos.

La radio de Valencia, en pugna con la de Madrid, se atreve a decir que han tomado La Marañosa; pero, para no desmentir las declaraciones de Mijajas, dicen que nosotros conservamos las fábricas, y ellos el pueblo. Luego afirman que no es el pueblo, sino que un grupo se defiende en la iglesia. Asimismo dicen que han tomado Alcalá la Real; que Priego lo tienen cercado, y que han tomado Lopera, Montoro y Villar del Río.

¡Los toman por parejas como los niños delicados! Radio Madrid dice que un batallón de Valencia ha desalojado las posiciones de la carretera a dicha capital, y Mijajas—el hombre de las declaraciones—dice que ellos ganarán la guerra. ¡Qué miedo!

El general da cuenta de la lista de material cogido en Málaga. Todo se cuenta por millares. Incluye en la relación cerca de 50 cañones y dos millones de cartuchos.

En la sierra de Gredos continuó la ofensiva. En Alcalá la Real fueron deshechas varias concentraciones enemigas. Por Orjivar se pasaron paisanos y militares.

Detalles del fusillamiento del ras Desta en Etiopía

Roma, 26 (madrugada).—El virrey de Etiopía ha enviado al Duce un informe sobre las razones que motivaron la detención del ras Desta.

Aprovechando las negociaciones que había solicitado para la sumisión, reunió a los individuos que no se habían sometido y deshizo las negociaciones. Contra él y sus partidarios fueron enviados varios destacamentos a la región de los Lagos, donde fué hecho prisionero, e inmediatamente fusilado.

Durante esta acción se han ocupado al enemigo cuatro cañones, 30 ametralladoras y 200 fusiles. La muerte del ras Desta pone fin a toda esta resistencia. Ya se puede comenzar la civilización pacífica de Etiopía.

Discusión en la Cámara francesa de un proyecto de créditos para la repatriación de voluntarios

París, 26 (madrugada).—Se ha discutido en la Cámara un proyecto de solicitud de créditos para la repatriación de los voluntarios franceses en la guerra española. El proyecto se envió al Senado con el ruego de que sea resuelto rápidamente.

Regresa a Gibraltar el crucero inglés «Royal», cañoneado por los rojos

Londres, 26 (madrugada).—El crucero británico «Royal», que, como dijimos, fué alcanzado por los proyectiles de unas baterías bolcheviques, ha recibido la orden de regresar a Gibraltar.

Conferencia del barón Neurath con Hitler en Munich

Berlín, 26 (madrugada).—De fuentes particulares se ha sabido que el barón von Neurath tuvo ocasión de relatar a Hitler sus impresiones sobre el viaje a Viena en Munich, donde Hitler se hallaba al paso del tren que conducía al ministro de Relaciones Exteriores de Alemania.

Accidente en un campo de aviación belga

Bruselas, 26 (madrugada).—El accidente ocurrido en el campo de aviación de la capital ha originado

la muerte de dos oficiales, y graves heridas a otros cuatro. El hecho sucedió en unos ejercicios de ingeniería. Al tratar de hacer estallar unas cargas de explosivos, uno de ellos no estalló; pero, al acercarse los oficiales, se originó la explosión, originando esas víctimas.

Desórdenes en los pueblos islámicos sometidos a Inglaterra

Londres, 26 (madrugada).—Comunican de Dehli que se han originado desórdenes en los pueblos cercanos a la frontera.

Una muchacha fué raptada y obligada a abrazar el Islam. La policía busca activamente a los autores.

El mariscal Graciani, gravemente enfermo

Tenerife, 26 (madrugada).—Comunican de Roma que el mariscal Graciani se encuentra gravemente enfermo a consecuencia del traslado que se le hizo, en condiciones difíciles, desde la zona del interior de Etiopía, donde sufrió la herida, a la capital.

La enfermedad que le aqueja es una fuerte pulmonía. Los últimos partes dan cuenta de su gravedad.

Un decreto real determina los colores de la bandera holandesa

La Haya, 26 (madrugada).—Después de un largo debate sobre el conflicto ocasionado por los colores de la bandera nacional, por un decreto real se ha fijado que los distintivos de la nación holandesa serán rojo, blanco y azul.

Síntomas halagüeños de la campaña son las presentaciones en masa de milicianos. No es solamente en el frente de Andalucía, donde eso no sería notable después del desastre rojo en Málaga. Viene ocurriendo también, y cada día con más expresivos matices, en el frente de Madrid, donde todavía los marxistas presumen de resistencia.

En los últimos días se han registrado dos casos—ayer mismo el segundo—que merecen especial atención. Los grupos de combatientes rojos llegados a nuestras líneas, declaran que, forzados por sus oficiales a una lucha que no sienten, les eliminaron resueltamente para poder liberarse de tanta tiranía. He ahí un hecho que señala en las filas rojas una pauta y anticipa algo de lo que, sin duda, ha de llegar a producirse con carácter muy general en las masas armadas del enemigo, precipitando en su día el término de la guerra.

Por su parte, nuestro alto mando, con clara visión de las circunstancias, allana esas resoluciones de los milicianos desengañados, perdonándolos noblemente en cumplimiento de lo ofrecido. ¡Qué diferente actitud, esta tan generosa y leal de nuestro mando a la de esos cabecillas enemigos cuya bárbara sed de venganza y de sangre es implacable!

Menudean las huelgas en Nueva York.—El movimiento alcanza a 30.000 obreros

Nueva York.—Continúa el estado alarmante de huelgas. Hoy, con el pretexto de solicitud de aumento de salarios y para fomentar la preponderación de los Sindicatos obreros, se han declarado en huelga los trabajadores de los ramos de relojería, hierro y papel.

Los policías detuvieron, durante una algarada, a más de 100 huelguistas de la Electric.

Los directivos de las industrias Chrysler y Citroën han aceptado entrar en negociaciones sobre los salarios con los jefes de los Sindicatos.

El movimiento huelguístico alcanza a 30.000 obreros.

Gran crecida del Sena

París, 26 (madrugada).—En la noche pasada, y a consecuencia de las lluvias torrenciales, el río Sena ha subido su caudal extraordinariamente. Las construcciones de la futura Exposición han tenido que ser abandonadas. La navegación ha quedado interrumpida.